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Abstract (en)
The device (1) has a movable frame (2) supporting and guiding a lift cage (3). A position determining device determines a position of the lift cage
within a lift shaft and/or relative to the movable frame. A marking unit (5) is attached at a guide rail of movable frame, and marks the position of the
lift cage. A camera (4) detects and/or reads the marking unit. An evaluation unit evaluates measurement values of the camera. The marking unit is
designed as a carrier i.e. band, of a bar code i.e. two dimensional code. An independent claim is also included for a building.

Abstract (de)
Vorgeschlagen wird eine Aufzugvorrichtung (1) zur Beförderung von Personen und/oder Gegenständen innerhalb eines Aufzugsschachtes (7)
eines wenigstens zwei Etagen umfassenden Raumgebildes (6), insbesondere eines Gebäudes oder dergleichen, umfassend: einen Aufzugskorb
(3), in welchem die zu befördernden Personen und/oder Gegenstände unterbringbar sind, ein Fahrgerüst (2) zu= Lagerung und Führung des
Aufzugskorbs, eine Positionsbestimmungsvorrichtung zur Bestimmung der Position des Aufzugskorbs innerhalb des Aufzugsschachts und/oder
in Bezug auf das Fahrgerüst, welche eine Markierungseinheit zur Markierung der Position, eine Detektionseinheit (4) zum Erkennen und/oder
Auslesen der Markierungseinheit sowie eine Auswerteeinheit zum Auswerten der Messwerte der Detektionseinheiz umfasst. Um eine verbesserte
Positionsbestimmung zu ermöglichen, sind die Markierungseinheit (5, 9, 10, 14) als Träger eines Barcodes, insbesondere eines 2-D-Codes, und die
Detektionseinheit (4) als Bildsensor, insbesondere als Kamera, ausgebildet.
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